

// Service Presse
Tél. 02 40 41 67 06
presse@mairie-nantes.fr

Nantes, le 4 juin 2024

DANS L'ATTENTE D'UN RÉFÉRENDUM SUR LE RATTACHEMENT DE LA LOIRE-ATLANTIQUE À LA BRETAGNE

Les collectivités vont faire voyager le débat citoyen

A la suite d'une première réunion qui s'était tenue le 5 mai 2023, les collectivités engagées en faveur d'une consultation citoyenne sur le rattachement de la Loire-Atlantique à la Région Bretagne étaient réunies ce lundi 3 juin par Florian Le Teuff, adjoint à la maire de Nantes en charge des enjeux bretons, au Château des ducs de Bretagne, pour un nouveau temps d'échanges.

La première réunion de cette instance avait débouché sur l'envoi à la Première ministre de l'époque, Elisabeth Borne, d'un courrier demandant à l'État d'organiser une consultation citoyenne sur le rattachement de la Loire-Atlantique à la Bretagne. A ce stade, aucune réponse n'a été apportée au courrier cosigné par les Maires de 25 communes* de Loire-Atlantique et de la Région Bretagne, ainsi que par le Président de la Région Bretagne. Par conséquent, les collectivités ont décidé aujourd'hui d'interpeller à nouveau le gouvernement.

Dans le même temps, elles ont échangé à propos de la meilleure manière de faire vivre et d'éclairer le débat citoyen dans la perspective de ce referendum. Il a notamment été discuté l'organisation de temps de débats dans différentes communes de Loire-Atlantique et de la Région Bretagne pour aller à la rencontre des habitantes et des habitants. La Ville de Nantes a proposé aux autres collectivités de l'instance d'être les étapes de ce débat itinérant : les échanges vont se poursuivre dans les prochaines semaines afin que cette démarche puisse être lancée avant la fin de l'année 2024.

« Organiser un débat approfondi pour éclairer les citoyens était un engagement qui va désormais pouvoir se concrétiser. Sous l'impulsion de la Ville de Nantes, le jeu collectif va se déployer et le débat citoyen voyager sur cinq départements, de manière innovante et mobilisatrice. Chaque ville pourra ainsi se concentrer sur une thématique spécifique pour que l'on obtienne in fine la meilleure vision des enjeux du débat relatif au potentiel rattachement de la Loire-Atlantique à la Région Bretagne. L'objectif est que les citoyens puissent, le moment venu, voter de manière éclairée lors du référendum attendu. Dès à présent, le débat va s'ouvrir en plaçant les citoyens au cœur de la démarche » a expliqué Florian Le Teuff.

* Brest, Donges, Gouesnac'h, Gouesnou, Gouezec, Guérande, Hennebont, Languidic, Langoelan, Lorient, Mesquer-Quimiac, Moëlan-sur-Mer, Montreuil-le-Gast, Nantes, Paimpol, Ploemeur, Pontivy, Quéménéven, Quimper, Quimperlé, Rennes, Saint-Brieuc, Saint-Herblain, Val d'Anast, Vannes.